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سيسنرف ابابلا

انأ نآلاو .اًقح اًركش .مكلمع ىلعو ،مايألا هذه لالخ مكتقفارم ىلع اًليزج اًركش ،ريخلا حابص
.اًركش !هفرعأ ام ّلكب ةباجإلا لواحأس .مكتلئسأ ىلع ةباجإلل دعتسم

ينورب ويتام

ءابنألا ةلاكو نم ،مجنلا ةمطاف ،ةّينيرحب ةّيفحص نم وه لاؤس لّوأ ،ةسادقلا بحاص ،اًنسح
.ةّينيرحبلا

(نيرحبلا ءابنأ ةلاكو) مجنلا ةمطاف

أدبأ نأ لبق اًئيش لوقأ نأ ّدوأ .نيرحبلا ءابنأ ةلاكو نم مجنلا ةمطاف انأ ،ةسادقلا بحاص
امدنع هّنأل لب ،بسحو يدلب مترز مكّنأل ال ،يبلق يف اًدج ةّصاخ ةناكم مكيدل .يلاؤس حرطب
جئاتن نومّيقت فيك .دحاو لاؤس يدل !يداليم ديع موي ناك ناكيتافلا اباب مكباختنا ّمت
نيتمت لجأ نم نيرحبلا دوهج ىلإ نورظنت فيكو ،نيرحبلا ةكلمم ىلإ ةّيخيراتلا مكترايز
؟قرعو سنجو نيد ّلك نم ،ةفاك عمتجملا فايطأ نيب اًعم شيعلا زيزعتو

سيسنرف ابابلا

راوحلاو ،مالسإلا عم نايدألا نيب راوحلا ناك فدهلا ّنأل “ءاقل ةرايز” اهّنإ لوقأ نأ يتعاطتساب

https://www.vatican.va/content/francesco/ar/travels/2022/outside/documents/bahrain-2022.html
http://w2.vatican.va/content/francesco/ar/events/event.dir.html/content/vaticanevents/ar/2022/11/6/voloritorno-bahrain.html


اذه يف تّبص رهزألا خيش ربكألا مامإلا اهنع رّبع يتلا راكفألاو .سواملثرب عم ينوكسملا
عمو ،تافالتخالاو ةقيقدلا قورفلا مارتحاب مالسإلا لخاد ةدحَولا ،ةدحَولا نع اًثحب هاجتالا
.تانايدلا يقاب عمو نيّيحيسملا عم ةدحَولاو ؛ةدحَولا

نكمي ال .ةّصاخ ةيوه نم َّدب ال ةمث ينوكسم راوح يف وأ ،نايدألا نيب راوح يف لوخدلا ةيغبو
هذهب مّلكتأ اذكهو ،يتيوه يه هذه ،“يحيسم انأ” ،“ملسم انأ” .“ةمهبم” ةيوه نم قالطنالا
باهذ” دجوي ال هّنأل راوحلا بعصي ،“ةددبم” ةيوهلا نوكت وأ ،ةدّدحم ةيوهلا نوكت ال امدنع .ةيوهلا
رهزألا خيش ربكألا مامإلا ،(نيرحبلا ىلإ) اءاج ناذللا نانثالا ناذهو .ةّمهم ةلأسملا اذل ،“بايإو
.ٍدجم رمأ اذهو .ةّيوق ةيوهب ناعتمتي ،سواملثرب كريرطبلاو

ُترثأتو ،ربكألا مامإلل ثالثلا تالخادملا ىلإ هابتناب ُتعمتسا ،ةّيمالسإلا رظنلا ةهجو نم
ءاغلإل ال ،متنأ مكنيب ،نيملسملا نيب راوحلا ىلع ةّوقب اهيف دّدشي يتلا ةقيرطلاب
انيدل نيّيحيسملا نحن .ةهجاوملا نع اًديعب ،اًعم لمعلاو مهافّتلا قيقحتل لب ،تافالتخالا
:ةّينيد بورح عالدنا ىلإ ىدأ يذلاو تافالتخالاب قلعتي اميف ءيشلا ضعب بعص خيرات
يناكيتافلا) عمجملا دعب ،هلل دمحلاو نآلا .ةّيرثوللا دض وأ ،سكذوثرألا دض كيلوثاكلا
مامأ ةداهّشلا يّدؤنو ،ّمهم رمأ اذهو ،اًعم لمعن نأو رواحتن نأ انتعاطتسابو براقت لصح ،(يناثلا
اياضقلا ةشقانمب ،نويتوهاللا ،نوّصتخملا موقي ّمث .ريخلا عنصن انّنأب نيرخآلا
.ريخلا عنصن نأو ،ةوخإو ءاقدصأو ،نينمؤم اننوكب اًعم ريسن نأ انيلع نحن نكل ،ةّيتوهاللا

ةيامحو ةقيلخلا نأشب ،نيملسملا ءامكح سلجم يف تليق يتلا رومألاب اًضيأ ُترثأت
،نيّيحيسملاو نيملسملا ،عيمجلا ىدل كرتشم قلق ةاعدم يه ةلأسملا هذه :ةقيلخلا
ةلود ّرس نيمأ ةرهاقلا ىلإ نيرحبلا نم اهسفن ةرئاطلا نتم ىلع هّجوتي نآلا .عيمجلا
رمأ اذه ...اًلعف رّثؤم ءيش اذه .نيوخأك اًعم نارفاسي ،رهزألا خيش ربكألا مامإلا عم ناكيتافلا
ديعّصلا ىلع ذفان صخش وه يذلا ،سواملثرب كريرطبلا روضح اًضيأ .ديفمو ّمهم
نم اًضيأو ،هاندقع يذلا ينوكسملا ءاقللا نمض ،لمعي هانيأر دقل .نسحأ دقو ،ينوكسملا
.ءاقل ةرايز تناك لوقلا ةصالخ .لبق نم اهلاق يتلا تاملكلا لالخ

كانه مكدلب يفف .عيمجلا ىلع ةحتفنم ةفاقث ىلع ُتفّرعت ينّنأ وه ديدجلا ،يل ةبسنلابو
ةأرملا تدارأ اذإ :انه ءاشي ام لمعي نأ صخش يأ ةعاطتساب” :كلملا يل لاق دقل .عيمجلل ناكم
كانهو .نيلمعت تنأ ،كلذ نيملعت تنأ – يل هلاق ام اذه .“مات حاتفنا .لمعتلف ،لمعت نأ
:نيّيحيسملا ةيمكب ُترّثأت دقل .اًضيأ انه حاتفنا ةمث ،ينيدلا قّشلا اًضيأ
،اهيف نوشيعيو دالبلا يف نولمعي مهّنإ ،انه نودوجوملا الاريك نم دونهلا ،نوّينيبيليفلا
.نوريثك مهو

مجنلا ةمطاف

!هنوقشعي لب ال ،هنوّبحي مهّنإ هل لق

ينورب ويتام

   .اًريثك كنوبحي مهّنإ
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سيسنرف ابابلا

عم راوحلا نم ديزم ىلعو مهفلا ىلع يندعاسي اذهو ،اًديدج اًعقاو ُتدجو دقل ،ةركفلا يه هذه
نأ بجي ،ةّصاخلا انتيوه نم قلطنن نأ انيلع رواحتن يكو ،“راوحلا” يه حاتفملا ةملكلا .سانلا
.ةيوه انل نوكت

مجنلا ةمطاف

ةداعّسلاو ةدّيجلا ةحّصلاب مككرابي نأ ةردقلا يلكلا هللا لأسأ .ةسادقلا بحاص اي اًركش
!ةديدملا ةايحلاو

سيسنرف ابابلا

!يدض ال ،يل .يلجأ نم يّلص ،معن ،معن

ينورب ويتام

.ةّيبرع زوين ياكس ةطحم نم شرطأ دامع هحرطي يناثلا لاؤّسلا ،ةسادقلا بحاص

(ةّيبرع زوين ياكس) شرطأ دامع

ةرايز ىلإ ،تاونس ثالث لبق ،“ةّيناسنإلا ةّوخألا ةقيثو” ىلع عيقوّتلا ذنم ،سدقألا بألا اهّيأ
رّكفن نأ اننكميأ ؟ةسوملم اًرامث مكيأرب يطعُت ةريسملا هذه له :ناتسخازاك اًرخؤم ّمث ،دادغب
ىلع متيتأ مكّنأل مكركشأ نأ ديرأ امك ؟ناكيتافلا يف ءاقل يف اهتورذ غلبت دق اهّنأ يف
اًلعف ةحّلم ةجاحب انّنإ مكل لوقأ نأ عيطتسأ ينانبل ينوكب ينّنأل ،مويلا نانبل ركذ
.اًركش .ةرشابم بعّشلا قناعت يك لاعت ،سيئر ىلإ مويلا رقتفن انّنأو اًصوصخ ،مكترايزل

سيسنرف ابابلا

لوح ،ربكألا مامإلا عم عوضوملا نع تثّدحتو ،مايألا هذه لالخ اًيلم رمألا يف ُتركف دقل .اًركش
ءاج دقل .اهعون نم ىلوألا يهو ،اًعم اهانغص يتلا ةقيثولا هذه ،يبظ وبأ ةقيثو ةركف ةأشن
ءادغلا تقو ةرايزلا تناكو .ةّيلوكوتورب ةرايز اًضيأ تناكو ،ةلماجم ةرايز يف ناكيتافلا ىلإ
مل ؟ءادغلا لوانتل بهذت نيأ :هتلأس ،هعدوأل ُتبهذ امدنعو ،ةرداغملل دعتسي ناكو ،اًبيرقت
:ةدئاملا ىلع انسلج ّمث .بلقلا نم ةعبان ةوعدلا تناك .“اًعم ىدغتنل َلاعت” .يل لاق اذام مهفأ
هانرسكو زبخلا انذخأ ،يراشتسمو ّرّسلا نيمأ عم انأو ،هيَراشتسمو ّرّسلا نيمأ عم وه
ةياهن دنعو .اًّدج اًيوخأو ،اًّدج اًليمج ءادغ ناك .زبخلا ميدقت ،ةّوخألل ةمالع :رخآلل دحاولا هانيطعأو
ترصبأ اذكه .“؟ءاقللا اذه نأشب ةّيطخ ةقيثو عضن ال َمل” :ةركفلا هتءاج نم يردأ ال ءادغلا
،يتأت ةدوسمو بهذت ةدوسم تراصو ،لمعلا ىلع ّرّسلا انيمأ بكنا .يبظ وبأ ةقيثو رونلا
ناك .اهرشنل يبظ وبأ ءاقل نم اندفتسا فاطملا ةياهن يفو ...دوعت ىرخأو بهذت ةدوسمو
اذه يف رّكف نأ قبس انم دحأ ال نأل ،ىرخأ ةقيرطب هكردن نأ عيطتسن ال ،هللا دنع نم اًئيش
.ميظع ٌرمأ اذهو ،ةّيدو ءادغ ةبدأم لالخ ةركفلا تدلُو .رمألا

3



Fratelli ةوخإ انّلك ةماعلا ةلاسرلل ةزيكر تحبصأ يبظ وبأ ةقيثوو ،ريكفتلا ُتعبات اهدعب
Tutti. ةوخإ انّلك ةماعلا ةلاسرلا يف ةّيرشبلا ةقادّصلا نأشب اًقحال هتبتك ام ّنإ Fratelli Tutti،
نود عونلا اذه نم برد يف رّكفن نأ عيطتسن ال هّنأ دقتعأ .يبظ وبأ ةقيثو يف هساسأ ُدجي
انمهلأ فيك اوملعت نأ بجي ،لاقُت قح ةملك .بردلا هذه ىلع هللا نم ةّصاخ ةكرب يف رّكفن نأ
،نيَقيدص انحبصأ ّمث ،ربكألا مامإلا مسا ىتح فرعأ نكأ مل .بردلا هذه ىلع ريسلل هللا
قّلعتي اميف اذه .يقتلن ةرم ّلك يف اًعم رواحتن نآلاو .نيَقيدصك اًيوس اًئيش انعنصو
.اهرشن ىلع لمعلا ّمتيو ،اننمز يف ةّمهم يهو ةقيثولاب

ام اذه – هتاذ دحب دلب دّرجم سيل نانبل ّنأل ،يل ةبسنلاب ملأ ردصم نانبل .نانبل نأشب اّمأ
ةبسنلاب اًّدج ريبك ىنعم نانبلل .ةلاسر هّنإ ،دلب دّرجم سيل نانبل – يلبق مظعأ ربح هلاق
ةساّسلا ىلإ ءادن هجوأل ةصرفلا هذه زهتنأ نأ ّدوأو .يّلصأ يّنإ .مويلا مّلأتي نانبل .اًعيمج انل
،اًلّوأ نطولاو هللا .اوقفتاو دالبلا ىلإ اورظنا ،اًبناج ةّيصخشلا حلاصملا اوعض :نيّينانبللا
،نيذقنم انسل انّنأل ،“نانبل اوذقنأ” لوقأ نأ ديرأ ال نآلا .اًلّوأ نطولاو هللا نكل .حلاصملا مث
نانبل ديعتسي يك ،رايهنالا برد يف رمتسي ال يك ،هودعاس ،نانبل اودناس ًءاجر نكل
نيّيسايسلا نيئجاللا ددع ريبك وه مك :نانبل ءاخس كانه ...كلذل لئاسولا كانهو .هتمظع
نم ةالّصلا مكنم بلطأل ةصرفلا هذه نم ديفتسأ نأ ّدوأ .مّلأتيو ،اًّدج يخس هّنإ !نانبل يف
اذه نع اوثّدحتو ،نانبل ىلإ اورظنا ،نويفحص متنأ .ةقادص يه اًضيأ ةالّصلا .نانبل لجأ
.اًركش .كل لوقأ نأ ُتدرأ ام اذه .يعولا دادزي يك عوضوملا

ينورب ويتام

زوين كيلوثاك“ نم ،ستالغ لوراك هحرطت ثلاثلا لاؤّسلا ،ةسادقلا بحاص اي ًاركش
.“سيفريس

(CNS سيفريس زوين كيلوثاك) ستالغ لوراك

امب ،ةّيساسألا قوقحلا نع مُتثّدحت نيرحبلا ىلإ ةرايزلا هذه لالخ .سدقألا بألا اهّيأ ،اًركش
،ةماعلاو ةّيعامتجالا ةئيبلا يف مزلي امب عتمّتلا يف اهقحو ،اهتماركو ،ةأرملا قوقح كلذ يف
ىلع ؛ةجض ثادحإ ىلعو ،ةعاجّشلاب اوحّلستي نأ ىلع نابّشلا – اًمئاد نولعفت امك – متعّجشو
عمو ،ةرواجملا ناريإ يف عضولا ىلإ رظنلاب .اًلدع رثكأ ملاع ءانب لجأ نم اًمدق ريّسلا
نم ديزمب نوبلاطي نيذلا نابّشلا نم ريثكلاو ةوسنلا ضعب اهتقلطأ يتلا تارهاظّتلا
اًضيأ ةدراولاو ،ةّيساسأ قوقحب نيبلاطملا لاجرلاو ءاسنلا مازتلا نومعدت متنأ له ،ةّيرحلا
؟ةّيناسنإلا ةّوخألا ةقيثو يف

سيسنرف ابابلا

قطانملا ضعب يف .رّمتسم لاضن وه ةأرملا قوقح لجأ نم لاضنلا :ةقيقحلا لوق نم دب ال
ينإ ؟كلذك سيلأ .ىرخأ قطانم يف لصحي ال اذه نكل ،لجرلا عم ةاواسملاب ةأرملا عتمتت
ةّيندملا قوقحلا لجأ نم لاضن لصح امدنع ،يدالب يف يضاملا نرقلا تاينيسمخ يف ،رّكذتأ
طقف لاجرلا ناك ،اًبيرقت 1950 ماع ىتح هّنأل ،تيوصّتلا نم ةأرملا نّكمتت يك ،ءاسنلل
ةأرملا قح لجأ نم ،ةدحّتملا تايالولا يف هسفن ريهّشلا لاضنلا يف رّكفأو .اندنع نوتوصي
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ىلع ظفاحت يك لكشلا اذهب لضانت نأ ةأرملا ىلع نّيعتي اذامل لءاستأ يّنإ .تيوصّتلا يف
سكعت اهّنإ .ةأرملا تارهوجم ردصم نأشب – ةروطسأ يه له فرعأ ال – ةصق كانه ؟اهقوقح
تارهوجملا نم ريثكلا سبلت ةأرملا ّنإ لاقُي .ةأرملا اههجاوت يتلا ةريثكلا عاضوألا ةواسق
مأسي ناك امدنع هّنأ ةداعلا تناك – اًيخيرات اًدلب نوكي دق ،رّكذتأ ال – نادلبلا دحأ يف هّنأل
اهعم ذخأت الو تيبلا ىلإ ةدوعلا عيطتست ال تناكو .لحرت نأ اهنم بلطي ناك هتجوز نم جوزلا
يك بهذلا عمجت ةأرملا تناك ببّسلا اذهلو .اهيلع ناك ام عم ليحّرلا اهيلع نّيعتي ناك .اًئيش
نكل ،ال مأ حيحص اذه له يردأ ال .رهاوجلا ردصم وه اذه ّنإ لاقُي .اهعم اًئيش ذخأت نأ نم نّكمتت
.اندعاست ةروّصلا

رمأ اذه ؟تايتفلا ناتخ ةاسأم ملاعلا يف فقون نأ مويلا عيطتسن ال فيك .ةّيساسأ قوقحلا
لمعلا اذه ،ةميرجلا هذه فقو نع ةزجاع ةّيناسنإلاو ةسرامملا هذه كانه نوكت نأ !مويلا !بيهر
رمأ اذهو – “ةدحاو ةّرم لامعتسالل ةدام” نوكت امإ ،امهتعمس نيقيلعت بسحب ،ةأرملاف !يمارجإلا
ديعّصلا ىلع دعب قّقحتت مل ءاسنلاو لاجرلا نيب ةاواسملا .“اًيمحم اًفنص” وأ – حيبق
نم دب ال .كلذ نم لقأ وأ ةّيناثلا ةئفلا نم ةأرملا ربتعُت ثيح عاضوألا ضعب كانهو .يملاعلا
هاطعأ مث ناسنإلا هللا قلخي مل .ةّيطع نه ءاسنلا نأل ،كلذ لجأ نم لاضنلا يف رارمتسالا
هبتك ام اذه .ةأرماو لجر :نييواستم امهقلخ ،امهيلك امهقلخ دقل !ال .هب وهليل اًريغص اًبلك
اًميدق رمألا انل ودبيو ،ةأرملاو لجرلا نيب ةقالعلا نأشب هلئاسر ىدحإ يف لوسّرلا سلوب
لجرلا ينتعي نأ ّيأ ،ةأرملل لجرلا ةنامأ ّيأ .كّشلا ةراثإ دح ىلإ اًيروث ناك كاذنآ هّنكل ،مويلا
قوقح !اًيروث كاذنآ رمألا ناك دقل .(29-28 ،5 ستنروق 2 عجار) .هدسجب ينتعي امك ةأرملاب
ال ةحيحّصلا اهتناكم نم ةأرملا عضو نع زجاعلا عمتجملاو .ةاواسملا هذه نم عبنت اهّلك ةأرملا
.كلذ انربتخا دقو .مّدقتي نأ عيطتسي

ليبس ىلع داصتقالاب قّلعتملا مسقلا يفو ،“ديدج نم ملحنل” هتبتك يذلا باتكلا يف
نهو ،ةّيداصتقالا ةرظنلا نرّيغ ،رضاحلا اننمز يف داصتقالا يف تاريبخ ءاسن كانه :لاثملا
َنردي فيك نفرعي .ةفلتخم ،نهب ةّصاخ بهاوم نهيدل نأل .لاجملا اذه يف لمعلا ىلع تارداق
عم ةّرم ثيدح يل ناك .ريغلا قرط لّمكت لب ،(اهريغ نع) اًنأش لقت ال ،ىرخأ ةقيرطب رومألا
ةمزأ ّلح نم تنكمت ذإ اًريبك اًحاجن ْتَققح دقو ،دالوأ ةدعل مأو ،ةميظع ةأرما يهو ،ةموكح ةسيئر
“؟اًّدج بعّصلا عضولا اذه يّلحت نأ ِتعطتسا فيك ،يتديس يل يلوق” :اهُتلأس .اًّدج ةبعص
ةّصاخلا اهتقيرط ةأرملل .“تاهمألا نحن لعفن امك” :يل تلاقو ،تمصب اذكه اهيدي كّرحت تأدب
ةيواسملا ةأرملا :ناتقيرطلا دمتعُت نأ دب الو .لجرلا ةقيرط نع ةفلتخم ،لكاشملا ّلح يف
هّنأ ناكيتافلا يف ُتيأر دقل .ءاسنلا زّيمي يذلا سدحلا اذهب ماعلا ريخلا لجأ نم لمعت لجرلل
ةبئان ّنإ لاثملا ليبس ىلع .رومألا نّسحتت ،ام لمعب موقتل ةأرما هيف يتأت ةرم ّلك يف
رومألاو ،ةأرما يه (ناكيتافلا ةرضاح ةلود ةّيمكاحل ةماعلا ةنيمألا) ناكيتافلا ةلود مكاح
،نيّيناملع ةتسو ةلدارك ةتس دعي (ناك) ةّيداصتقالا نوؤّشلا سلجم .لضفألا وحن ترّيغت
نأل ةروث نع ةرابع اذه .ءاسن سمخو اًلجر ُتنيع نيّيناملعكو اًرييغت ُتثدحأ :روكذ مهعيمج
ُتنيع نآلاو .مامألا ىلإ نرسي فيك نفرعي ،حيحصلا قيرطلا ندجي فيك نفرعي ءاسنلا
نم ةريبك ةّيداصتقا ةريبخ يهو ،ةايحلل ةّيوبابلا ةّيميداكألا يف وتاكوزتام انايرام
نرصي اّلأ بجي .نهدنع ام نمدقي ءاسنلا .يناسنإ عباط ءافضإ لجأ نم ،ةدحّتملا تايالولا
ةّماعلا ةايحلا نم ءاسنلا يغلُي يذلا عمتجملاو .نهل ةجاحب نحنو ءاسن نهّنإ ،ال ،لاجرلا لثم
يف ةاواسملا اًضيأ نكل ،معن ،قوقحلا يف ةاواسملا .اًريقف حبصي .اًريقف حبصي عمتجم
ىلع ِكتبجأ ةقيرطلا هذهب ينّنأ دقتعأ .ءارقف انحبصأ اّلإو ،مّدقتلا يف ةاواسملاو ،صرفلا
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انأ .ةّيروكذلل اًرظن ،انمامأ اًليوط لازي ام قيرّطلاو .يملاعلا ديعّصلا ىلع هلعف يغبني ام
ىلإ بهذن ةجاحلا دنعو !ئيس رمأ اذهو .اًمئاد نويروكذ نوّينيتنجرألا نحن .يروكذ بعش نم يتآ
ىلع اًركش .ةّيرشبلا لتقت ةّيروكذلا هذه نكل .لكاشملل لولحلا نمدقي يتاوللا تاهمألا
قوقحلا لجأ نم سيل لضانن انّنإ .اًريثك هيلع صرحأ يذلا ،رمألا اذه نع ثيدحلا ةصرف يئاطعإ
.رييغتلا ىلع انندعاسي ،انندعاسي عمتجملا يف ءاسن ىلإ ةجاح ةمث ّنأل نكل ،طقف
    .اًركش

ينورب ويتام

Vida Nueva نم ويالب وينوتنأ هحرطي رخآ لاؤس .ةسادقلا بحاص اي اًركش

(Vida Nueva) وياليب وينوتنأ

نع تثّدحت مالكلا اهيف َتلجترا يتلا ةرايزلا لالخ ةديحولا ةّرملا يف ،سدقألا بألا اهّيأ
ريس نع اًئيش انل لوقت نأ كلأسأ نأ ّدوأ .“مالّسلا تاضوافم” نعو “ةحيرجلا ايناركوأ”
وأ نيتوب عم اًرخؤم تثّدحت له :اًبيقعت رخآ لاؤس كانهو ؛ناكيتافلا فرط نم تاضوافملا
؟اًبيرق كلذ لعفت نأ يونت

سيسنرف ابابلا

ّنأ ملعأ .دّيج لكشب لمعتو ،لمعت ةلودلا ّرس ةنامأ ،اًمود رّذح ناكيتافلا ءيش ّلك لبق .اًنسح
رغالاغ نارطملا (ةّيلودلا تامظنملاو لودلا عم تاقالعلل ناكيتافلا ةرضاح ةلود) ّرّسلا ريمأ
اذه ّنأ ُتدقتعا – برحلا ةيادبل يلاتلا مويلا يفف .لصح ام اًضيأ كانهو .دّيج لكشب كّرحتي
يسركلا ىدل) ةّيسوّرلا ةرافّسلا ىلإ تهّجوت – لصحي نأ نكمي الو يدايتعا ريغ رمأ
،هلوصو ذنم ،تاونس تس ذنم هفرعأ ،بّيط لجر وه يذلا ،ريفّسلا ةبطاخم لجأ نم ،(يلوسّرلا
هثيدح قايس يف ،“لاملا ةّيروتاتكد يف انعقو دقل” كاذنآ اهلاق ةظحالم رّكذتأ .“يناسنإ” هّنإ
ىلإ باهذلل دعتسم يّنإ هل ُتلق .ةاواسملا لجأ نم لضاني لجر ،يناسنإ هّنإ .رضحّتلا نع
فورفال (ةّيجراخلا ريزو) ينباجأ .كلذ ةرورّضلا تضتقا اذإ ،نيتوب ةبطاخم لجأ نم وكسوم
ذوحتسا نيحلا كلذ ذنم .نهارلا تقولا يف اًيرورض سيل رمألا نكل اًركش :اًدج قئال لكشب
مث ؛يكسنيليز سيئرلا عم تارم ثالث فتاهلا ىلع ُتمّلكت .ريبكلا انمامتها ىلع عضولا
ّيسركلا .ّلح داجيإ لجأ نم براقّتلا قيقحت ىلإ يعّسلا ّمتيو .تارم ةّدع يناركوألا ريفّسلا عم
ّيلوسرلا ّيسركلا هلعفي بجاو هّنإ ...ىرسألاب قّلعتي اميف ىتح ،هبجاوب موقي ّيلوسرلا
ايناركوأ ةرابع تمدختسا اذل – ةواسقلاب اًّدج رّثأتم يّنإ .مالّسلا نع ثيدحلا كانه ّمث .اًمئاد
ةواسق اهّنإ ،ميظع بعش وه يسوّرلا بعّشلا نأل ،يسوّرلا بعّشلا ةواسق تسيلو – ةحيرجلا
اذه ىلع رمألا يف رّكفأ .ةقزترملا :ةرماغم ضوخي نمك برحلا نوضوخي نيذلا دونجلا ،ةقزترملا
يف رّكفن نأ يفكي .ةّيسوّرلا ةّيناسنإلل ،يسوّرلا بعّشلل اًريبك اًريدقت نكأ يّنأل ،وحنلا
.ةّيحيسملا يف ريكفّتلا ىلع نييحيسملا مهلي ،مويلا ىّتح انمهلُي يذلا يكسفيوتسود
يف ُتنك امدنع .يناركوألا بعّشلل ةريبك ةبحم يدلو .يسوّرلا بعشلل ةريبك ةّبحم يدل
،حبذملا مدخي نم هيدل نكي ملو (سادقلاب) لفتحي يناركوأ نهاك انبرقب ناك ةرشع ةيداحلا
،مهتغلب اهديجأ ةّيناركوألا مينارتلا ّلك .ةّيناركوألا ةغللاب سادقلا مدخأ فيك ينمّلع دقو
نيب دوجوم انأ .ةّيناركوألا ايجروتيلل ةريبك ةّبحم ّنكأ يّنإ اذل ،اًلفط تنك ذم اهتمّلعت يّنأل
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تاءاقللا نم ديدعلا ّيلوسرلا ّيسركلا دقع دقف ،طقف انأ سيل نكل .امهّبحأ نيَبعش
يف ،برحلا ّنأ ركنن نأ عيطتسن ال انّنأل .ةدّيج جئاتن عم ءايشألا نم ديدعلاو ،ةّصاخلا
هعنصت يذلا ّرّشلا ىرنو انملؤتو انبعتت كلذ دعب اهنكل ،ناعجش انلعجت امبر ،ةيادبلا
.برقألاو ةّيناسنإ رثكألا ءزجلا يف قَّلعتي اميف اذه .برحلا

يف ةّيملاع بورح ثالث ،دحاو نرق يف :ىوكّشلا هذه نع رّبعأل ،لاؤّسلا اذه نم ديفتسأ َّمث نم
هّنأ حيحص هّنأل .ةّيملاع برح هذه نأل !برحلا هذهو 1945-1939 برحو ؛1918-1914 برح !دحاو نرق
رعشت يكل برحلا نش ىلإ ذئدنع جاتحت ،رخآ نم وأ بناج نم تايروطاربمإلا فعضت امدنع
يه ملاعلا يف ىربكلا ةثراكلا ّنأ مويلا دقتعأ ينّنأل !ةحلسألا عيبت يكل كلذكو ةّوقلاب
ةّدم ةحّلسألا عينصت ّمتي مل ول هّنإ ،ال مأ حيحص اذه له فرعأ ال ،يل اولاق .ةحلسألا ةعانص
،تاونس عبرأ وأ ثالث لبق .ةعيرم حالّسلا ةعانص َّنإ .ملاعلا يف عوجلا يهتني دق ،ةدحاو ةنس
نتم ىلع ةحلسألا اورّرمي نأ مهيلع ناكو ،ةونج ىلإ دلب نم ةحلسألاب ةئيلم ةنيفس تءاج
.ةرداب تناك دقل ...كلذب مايقلا يف ةونج لامع ضفر نكلو .نميلا ىلإ اهلقنل ربكأ ةنيفس
نيذلا اجنيهورلاو !ماعط مهيدل سيل نميلا لافطأ .برحلا نم تاونس رشع نم رثكأ :نميلا
يف برح ةلاح يف اًمئاد مهو ،اودرُط مهّنأل رخآ ىلإ بناج نم نولقنتيو ،“لَّحُّرلا لثم” نوشيعي
نحن ...ةدهاعمب ،ايبويثإ يف ءيش مويلا فّقوتي نأ لمآ ،نآلا .عيظف رمأ وه ثدحي ام :رامنايم
ةّيسوّرلا برحلا ابوروأ يف انيلع رّثؤت نآلاو .كلذ مهفن ال اننكلو ناكم ّلك يف برح ةلاح يف
نم اًماع 13 ىلإ 12 نم ايروس يف :تاونس ةدمو ناكم ّلك يف نكل .اًريبك اًريثأت ةّيناركوألا
...ةاسأملا هذه نع انثدحت دقو ،نانبل ّمث .كانه ثدحي اذامو ىرسأ كانه له فرعي دحأ الو ،برحلا
دق يدج ناكو - 2014 ماع يف ،ايلوبيدير ىلإ تبهذ امدنع :تارم ةدع مكل اهتلق له فرعأ ال
،بابش مهّلك ،روبقلا كلت تيأر - كانه ثدح امب ينربخأو هيفايبلا (Piave) برح يف كراش
ىلإ اًمئاد بهذأ - ربمفون/يناّثلا نيرشت نم يناثلا يف ّمث .كلذ لوق نم لجخأ الو تيكب دقل
عضب دعب ،(Anzio) ويزنأ ىلإ تبهذ - ربمفون/يناّثلا نيرشت نم يناثلا يف ةربقملا
،ةنس 23 ،22 ،20 ،19 مهرامعأ ،ويزنأ لازنإ يف ،نيّيكيرمألا بابّشلا كئلوأ ربق تيأرو ،تاونس
.“ِكل فرظ ،يتديس” :َّنهباوبأ نوقرطي امدنع ،تاهمألا يف ترّكفو .يبلق قمع نم ،اًقح ،تيكبو
يسآم اهّنإ .“نطولا لطب وه اًنبا كيدل نأ كربخأ نأ ينفرشي ،يتديس” :فرظلا حتفُيف
ّمت امدنع :يبلق يف رّثأ هّنكل ،صخش ّيأ نع ءوّسلاب ثدحتأ نأ ديرأ ال ،رمأ كانه ،ّمث .برحلا
اذه .ىركذلا هذه ءايحإل تاموكحلا نم ديدعلا ءاسؤر كانه ناك ،يدنامرونلا لازنإ ىركذ ءايحإ
ىلع اوقب نيذلا بابّشلا ددع مك نكل .حيحص اذه ،ةّيزانلا طوقس ةيادب تناك دقل ،حيحص
.اذه ّلك عرزت برحلا َّنإ ؟بابّشلا ءالؤه يف ركفي نم .اًفلأ نيثالث لاقي ؟يدنامرونلا ئطاش
،بورحلا دض اًنلع اومّلكت ،مالس ةاعد اونوك مكلضف نم ،نيّيفحصلا متنأ ،ببسلا اذهل
.اًركش .مكل خأك كلذ مكلأسأ .برحلا دض اوبراحو

ينورب ويتام

،I.Media نم رفيفول غوه نم يتأي رخآ لاؤس ،هذه مكتاملك ىلع ةسادقلا بحاص اي اًركش
.يسنرف يفحص

(I.Media) رفيفول غوه

نع نيرحبلا يف سوريلكإلل مكباطخ يف حابصلا اذه متثّدحت دقل .سدقألا بألا اّهيأ اًركش
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نيريثكلا نيّيسنرفلا نينمؤملا ّنأ ةريخألا مايألا يف ىرن نكل ،يحيسملا حرفلا ةّيمهأ
مكح 2021 ماعل اًّرس تقبأ ةسينكلا ّنأ ةفاحّصلا يف اوفشتكا امدنع حرفلا اذه اودقف
هذه تجرخ امدنعو ؛اًنهاك ناك امدنع تاينيعسّتلا يف ةّيسنج تاءادتعا بكترا ،دعاقتم فقسأ
له اوفرعي نأ مويلا كيلوثاكلا نم ديدعلا ديري .دّدج اياحض ةسمخ رهظ ،ةفاحّصلا ىلإ ةصقلا
ّدوأو ،ةفافش حبصتو رّيغتت نأ بجي مأ ةّيسنكلا ةلادعلا ةيرس ةفاقث ىلع ةظفاحملا بجي
.مكل اًركش .ةّينلع نوكت نأ ةّيسنكلا تابوقعلا ىلع هّنأ نودقتعت له فرعأ نأ

سيسنرف ابابلا

تناك املاطل .نأّشلا اذه يف خيراتلا ضعبب أدبأ نأ ّدوأ .كل اًركش ،لاؤّسلا ىلع كل اًركش
نم ٪46-42 ّنأ ملعت تنأ .ناكم ّلك يف .ةسينكلا يف طقف سيلو ةدوجوم تاكاهتنالا ةلكشم
يه اًمئاد ةداعلا تناك نكل .ريطخ رمأ اذهو :ّيحلا يف وأ ةلئاعلا يف ثدحت ةّيسنجلا تاءادتعالا
ُّمتت ّيحلا يف اًضيأ كلذكو ،ءيش ّلك ةيطغت ُّمتت ،مويلا ىتح ،ةلئاعلا يف .ةيطغتلا
يف رّيغتت تأدب ةئيس ةداع اهّنإ .ءايشألا مظعم ةيطغت ُّمتت لقألا ىلع وأ ءيش ّلك ةيطغت
تام دقو كانه اًلانيدراك ناك يذلا ،وال لانيدراكلل نطسوب ةحيضف ترهظ امدنع ةسينكلا
رهظت يتلا ىلوألا ةّرملا تناك دقل :وال لانيدراكلا لاقتسا ،ةحيضفلا كلت ببسب .نآلا
ةيطغت ُّمتت امنيب ،لمعت تأدبو كلذ ةسينكلا تكردأ كانه نمو .هذه لثم ةحيضف اهيف
.ىرخأ تاسّسؤم يف كلذكو عمتجملا يف ةداع رومألا

نع ةدحّتملا ممألاو ،فسينويلا ُتلأس ،ةفقاسألا سلاجم ءاسؤرل ءاقل كانه ناك امدنع
يف يه امو ،تالئاعلا يف ةّيوئملا ةبسنلا يه ام :ةّيوئملا بسنلا مهتيطعأو تاءاصحإلا
،اًدّيج هوسرد ءيش هّنإ ...ةّيضايرلا تاطاشنلا يفو ،سرادملا يف يه مكو ،- ةّيبلغألا - ءايحألا
طقف ةدحاو ةلاح كانه ناك اذإ ىّتح نكل .“ةّيلقأ نحن” :مهدحأ لوقي دق .ةسينكلا يف كلذكو
اذهب تنأو صاخشألا َيِّمنت يكل ةوعدلا كيدل نهاكك كّنأل ،ةّيواسأم اهّنإ ،ةّيواسأم يهف
ةفلاخم كلذكو ،ةّيتونهكلا هتعيبط ةفلاخم رمألا هبشي ،نهاكلل ةبسنلاب .مهرمّدت
بجي ،اهتعباتم يف فّقوتن اّلأ بجيو ةيواسأم اهّنأ يف ببسلا وه اذه .ةّيعامتجالا هتعيبط
.فّقوتن اّلأ

ضعب ءافخإ ّمت ذإ :وه امك اًمئاد رمألا نكي مل ،تاماهتالاو تاقيقحتلا ءارجإل ةظقيلا هذه يف
دقف نآلا اّمأ ...صاخشألا رييغت ُّمتي ناك نطسوب يف وال لانيدراكلا ةحيضف لبق .ءايشألا
روهظ نم أجافتن اّلأ يغبني كلذل .عوضوملا اذه يف اًمدق ريسن نحنو اًحضاو ءيش ّلك حبصأ
لهّسلا نم سيلو كلذ نوفرعت تالاح كانه ...رخآ فقسأ نهذلا ىلإ ردابتي وأ .تالاحلا هذه لثم
ةّيعامتجالا ةفاقّثلا لازت الو رصعلا ةفاقث ءافخإلا ناك” وأ “فرعن نكن مل” لوقن نأ
ةّيلوطب اًنلع انه ركشأ نأ ّدوأو ،نأّشلا اذهب ةمزاح ةسينكلا َّنإ :اذه كل لوقأ .“نيريثكل
ىلع يتاسسؤملا عباّطلا ءافضإ ىلإ ةجاحلا ىأر ،حلاص يشوبك بهار هّنإ :يلاموأ لانيدراكلا
اًعيمج اندعاسي وهو ،دّيج لكشب كلذب موقي وهو ؛نيرصاقلا ةيامح ةنجل عم لمعلا اذه
.ةعاجّشلا انحنميو

نوري ال نولازي ال ةسينكلا لخاد اًصاخشأ كانه ّنأ ملعأ نكل ،انعسو يف ام ّلكب لمعن نحن
اهب موقن ةّيلمع اهّنإ .“...ىرنل ،اًليلق رظتنن انوعد” :يأرلا اذه نوكراشي الو ،حوضوب كلذ
نحنو ،ةمواسملا ةبرجت كيتأت ،نايحألا ضعب يف .ةعاجّشلا اًعيمج انيدل سيلو ةعاجشب
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.ءيش ّلك حيضوت يه ةسينكلا ةدارإ نكل .اناياطخل ديبع اًعيمج

ّمت تاكاهتنال نْيَيوكش تيقلت ةّيضاملا ةليلقلا رهشألا يف :لاثملا ليبس ىلع
:تلق روفلا ىلع .ةسينكلا لبق نم دّيج لكشب اهيلع مكحلا ّمتي ملو اهيلع رتستلا
ماكحألا ةعجارم :اًضيأ اذه .ةديدج اًماكحأ ردصت نأ ددص يف نحنو ،ىرخأ ةّرم ةساردلا ّمتتلف
لّوأو .ةأطخ نحن ،انعسو يف ام لعفن نحن .دّيج لكشب اهب مايقلا َّمتي مل يتلا ةميدقلا
اننكمي ،ةمعن وه لجخلا ّنأ دقتعأ .رومألا هذهل قيمعلا لجخلا ،لجخلا وه هب رعشن نأ بجي ءيش
ام ينشهدأ ببسلا اذهل .لجخلا نودب كلذ نم نّكمتن نل انّنكلو ملاعلا رورش عيمج براحن نأ
يتلا بونذلا نع ةرفغملا بلطت نأ ،ةّيحوّرلا ةضايّرلا يف ،سويطانغإ سيّدقلا هبلطي ناك
ىدحإ نم .رارمتسالا كنكمي الف لجخلا ةمعن كيدل نكت مل اذإو ،لجخلاب رعشت نأو ،اهتبكترا
ّنأ دقتعأو ،“لجخ الب صخش تنأ” ام صخشل لوقت نأ يه يدالب يف انيدل يتلا تاناهإلا
اهيلع امك ،ةئيسلا ءايشألا نم لجخت نأ اهيلع هّنأو ،“لجخ الب” نوكت نأ اهنكمي ال ةسينكلا
نحن :اذه كل لوقأ نأ بجي نكلو .اهب موقت يتلا ةدّيجلا ءايشألا ىلع هللا ركشت نأ ديكأتلاب
.اًضيأ مكتدعاسمب ،اًمدق ريسنو ةينلا نسح انيدل

ينورب ويتام

Rai ـلا ةعاذإ نم اكول يد ايناف نم يتأي رخآلا لاؤّسلا ،ةسادقلا بحاص اي اًركش

          (Rai-Tg3) اكول يد ايناف

لحاوس ةلابق نفس عبرأ .نيرجاهملا نع اًضيأ مايألا هذه لالخ متثّدحت دقل .سدقألا بألا اهّيأ
ال نكل ،تابوعص نوهجاوي نيذلا لافطألاو لاجرلاو ءاسنلا تائم اهنتم ىلعو ،ةيلقص
طسولا نيمي لبق نم “ةقلغملا ئناوملا” ةسايس ةدوع نوشخت له .لوزنلا اًعيمج مهنكمي
نأ اًضيأ تدرأ ،َّمث نمو ؟اذه نم ابوروأ لامش لود ضعب فقوم نومّيقت فيكو ؟ايلاطيإ ىلإ
يتلا ،ةديدجلا ةّيلاطيإلا ةموكحلا يف مكيأر وه امو ،مكعابطنا وه ام :ماع لكشب مكلأسأ
؟ةرم لّوأل ةأرما اهدوقت

سيسنرف ابابلا

نيرجاهملا لابقتسا بجي :نيرجاهملل أدبملا َّنإ .نيرجاهملاب صتخي اميف ،ٍّدحت هّنإ ،ٍّدحت هّنإ
عم لمعلا نوكي نلف ،عبرألا تاوطخلا هذهب مايقلا رذعت اذإ .مهجامدإو مهزيزعتو مهتقفارمو
.جامدإلا ىلإ اًلوصو :مهجامدإو مهزيزعتو مهتقفارمو نيرجاهملا لابقتسا بجي .اًدّيج نيرجاهملا
نيذلا نيرجاهملا ددع ىلع يبوروألا داحتالا تاموكح قفتت نأ بجي :هلوقأ يذلا يناّثلا ءيشلاو
نانويلاو صربق :نيرجاهملا لبقتست لود عبرأ طقف كانه ّنأل .مهلابقتسا اهنكمي
قطانملا ضعب كانه .طسوتملا ضيبألا رحبلا يف برقألا اهّنأل ،اينابسإو ايلاطيإو
نأ انيلعو ،رحبلا نم نوتأي نيرجاهملا مظعم نكل ...ايسوراليبو ادنلوب لثم ،اًضيأ ةّيلخادلا
ةربقم ربكأ امبرو ،ةربقم طسوتملا ضيبألا رحبلا حبصأ ،نوملعت امك ،مويلا !ةايحلا ذقنن
.ملاعلا يف

ناونعب ةّينابسإلا ةغللاب اًباتك تأرق ينّنأ ةّيضاملا ةّرملا يف مكتربخأ ينّنأ دقتعأ
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Hermanito، ديكأتلاب هتمجرت تّمت دق هّنأ دقتعأو ،ةعرسب هتءارق مكنكمي ،ريغص باتك هّنإ
ةصق اهّنإ .نيتعاس نوضغ يف ،ةعرسب هتءارق مكنكمي .اًضيأ ةّيلاطيإلاو ةّيسنرفلا ىلإ
لصوو ،هقيقش ىطخ ىلع راس .رخآ ناكم نم وأ اينازنت نم وه له ،فرعأ ال ،ايقيرفإ نم يبص
اوناك نيريثك اًصاخشأ ّنإ لوقيو !رحبُي نأ لبق تايدوبع سمخ ىناع دقو .اينابسإ ىلإ
اوضفر اذإو - رخآ رود اهل يتلا ةريبكلا نفسلا ىلإ سيلو - اًليل براوقلا ىلإ نوذخؤُي
ةّيدوبعلا هذه ،ةّيقيقح ةّيروتاتكد اهّنإ .ئطاّشلا ىلع مهنوكرتيو مهنولتقي اوناك :دوعّصلا
اذإ .رحبلا يف توملا رطخ كانه ،ّمث .(رشبلاب نورجاتي نيذلا) صاخشألا ءالؤه اهب موقي يتلا
.ّمهم هّنإ ،باتكلا اذه يئارقإ تقولا ِكيدل ناك

عضو نكمي ال :نادلبلا عيمج نيب نيرجاهملا عم لماعّتلا ةسايس ىلع قافتالا ّمتي نأ بجي
الو ،ةدعاسمو نواعت ةسايس ىنبتي نأ يبوروألا داحتالا ىلع بجيو ،ةقفاوم نود ةسايس
نيذلا نيرجاهملا عيمج ةّيلوؤسم اينابسإو ايلاطيإو نانويلاو صربقل كرتي نأ هنكمي
ّمت دقو .حيحص اذهو ،حاورألا ذاقنإ نآلا ىّتح تاموكحلا ةسايس تناك .ئطاوّشلا ىلإ نوُلِصي
ال ،اهنيع ةسايّسلا اهيدل [ةّيلاطيإلا] ةموكحلا هذه ّنأ دقتعأو ؛نيعم دح ىلإ كلذب مايقلا
.اولحري نأ مهديرت اهّنأ دقتعأ ال ينّنكل ،ليصافتلا فرعأ ال ...ةّيناسنإ ريغ اهّنأ دقتعأ
امم ،دقتعأ - مهولزنأ مهّنأ دقتعأو ،ىضرملاو تاهمألاو لافطألا لازنإب اوماق مهّنأ دقتعأ
ةموكح ىتح وأ ،ةموكحلا هذه ،انه ركفنل ،ايلاطيإ َّنإ .ةينلا كانه ناك لقألا ىلع .هتعمس
.ةّيبوروأ يه ةّيلوؤسملا َّنإ ،ابوروأ عم قافتالا نودب اًئيش لعفت نأ اهنكمي ال ،راسيلا

،لكريم هتلاق ام اذه ّنأ دقتعأ .ايقيرفأ :ىرخأ ةّيبوروأ ةّيلوؤسم ،اًئيش ركذأ نأ ّدوأ ،َّمث نمو
.ايقيرفأ يف َّلَحُت نأ بجي نيرجاهملا ةلكشم ّنإ تلاق يتلاو ،انيدل ةلودلا ءاسن مظعأ ىدحإ
برهي نأ يقطنملا نمف ،“ايقيرفإ لالغتسا بجي” راعش تحت ايقيرفإ يف انركف نإ نكلو
ةيمنت ططخ عضول ىعست نأ ابوروأ ىلعو ،انيلع .لالغتسالا اذه نم سانلاو نورجاهملا
لازت الو اهضرأ ىلع ةدّيس تسيل ايقيرفإ يف نادلبلا ضعب ّنأ يف رّكفنل .ايقيرفأل
انيلع ،ال ،ابوروأ يف نيرجاهملا ةلكشم ّلحن نأ يئارملا نم !ةّيرامعتسالا ىوقلا ىلع دمتعت
اذه ببسب عورم رمأ وه ايقيرفإ يف سانلا لالغتسا ّنإ .اًضيأ مهنطو يف اهّلحنو بهذن نأ
عم ءاقل يل ناك ،نيسيّدقلا عيمج ديع يف ،ربمفون/يناّثلا نيرشت نم لّوألا يف .موهفملا
تايالولا يف الويول ةعماج نم بالط عم يل ناك يذلا ءاقللاك ،ايقيرفإ نم نيّيعماج بالط
نكل !اًمدق ِّيضملا يف ةبغّرلاو ،ةّيدقنلا حوّرلاو ،ءاكذلاو ،ةردقلا مهيدل بالطلا ءالؤه .ةدحّتملا
هاجت ابوروأ اهكلتمت يتلا ةّيرامعتسالا ةّوقلا ببسب كلذ مهنكمي ال نايحألا ضعب يف
ةلكشم َّلحن نأ انيلع ،يئاهن لكشب نيرجاهملا ةلكشم ّلح اندرأ نإ كلذل .مهتاموكح
ىلإ بهذنل كلذل ؛ريثكب لقأ وه ىرخأ قطانم نم نيمداقلا نيرجاهملا ددع ّنإ .ايقيرفإ
.اًمدق ِضمنلو ،ايقيرفأ دعاسنل ،ايقيرفأ

ّلكل لضفألا اًمئاد ىنمتأ .لضفألا مهل ىنمتأل انه انأو ،نآلا أدبت ةديدجلا ةموكحلا َّنإ
ريست نأ نم نّكمتت يكل قيفوتلا ّلك اهل ىّنمتأو .عيمجلل يه ةموكحلا ّنأل ةموكح
دقنلاب اونواعتيلف ،زئافلا بزحلا نوضراعي نيذلا ،نيرخآللو ؛مامألا ىلإ ايلاطيإب
نإ طقست كلعجتو اهرهظ كل ريدت ةموكح سيلو ،نواعت ةموكح اونوكيل نكلو ،ةدعاسملابو
نم له :يل يلوق .ددّصلا اذهب ةّيلوؤسملا ىلإ مكوعدأ ،مكلضف نم .رخآ وأ ءيش كبجعي مل
هذه نع فّقوتنل ؟مويلا ىلإ نرقلا ةيادب ذنم ةموكح نورشع ايلاطيإ ىدل نوكي نأ قطنملا
!تاباعدلا
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ينورب ويتام

.ةّيناملألا ةّيكيلوثاكلا ءابنألا ةلاكو نم ،لفيإ غنير غيفدول نم ،ريخألا لاؤّسلا

(Centrum informationis Catholicum)لفيإ غنير غيفدول

ةفقو دعب هّنأل ،ديدّشلا سامحلاب رعشأ ينّنأل ،اًيصخش اًئيش لوقأ نأ اًضيأ انأ اًلّوأ ّدوأ
انه يدوجول اًّدج نتمم انأو سدقألا بألا ةرئاط نتم ىلع اًدّدجم تدع ،تاونس ينامث ترمتسا
.اًدّدجم

سيسنرف ابابلا

!كب اًلهأ

لفيإ غنير غيفدول

فيك :انرّكف دقو ،ةلحرلا هذه يف طقف ةثالث ،نوليلق ةّيناملألا ةعومجملا يف نحن .اًركش
انيأر نيرحبلا يف انّنأل ؟ايناملأ يف عضولاو نيرحبلا يف هانيأر ام نيب طبرن نأ اننكمي
ةسينك نكلو ،كلذ ىلإ امو ،ةريثك دويقو ،ةريقف ةسينك ،اًريغص اًعيطق ،ةريغص ةسينك
ةّينغ ،ةميظع ديلاقت اهلو ،ةريبك ةسينك انيدل ،ايناملأ يف .ومنتو ءاجّرلاب ةئيلم ،ةّيويح
ةمزأ يف يهو ،اهنوكرتي نمؤم فلأ ةئامثالث ماع ّلك رسخت اهّنكلو ،ءيش ّلكو لاملاو توهاللاب
ايناملأل نيرحبلا يف هانيأر يذلا ريغّصلا عيطقلا اذه نم همّلعتن ءيش كانه له .ةقيمع
؟ةميظعلا

سيسنرف ابابلا

Vieles haben sie" :لوقأ نأ يننكمي نيلردلوه نع اًلقن .ميدق ينيد خيرات اهيدل ايناملأ َّنإ
verlernt، vieles" (هومتملعت اّمم اًريثك متدقف). ءيلمو ،دّقعمو ميظع ينيدلا مكخيرات َّنإ
.ةليمجو ةعئار ةّيليجنإ ةسينك ايناملأ يف دجوي :ناملألا كيلوثاكلل لوقأ .تاعارّصلاب
ّلك لثم ،ةّيكيلوثاك اهديرأ انأ .ةدوجوملا كلت لثم ةدّيج نوكت نل ،ىرخأ ةدحاو ديرأ ال ينّنكل
هللا بعش ،بعّشلا سح دقفن اًنايحأ .ةّيليجنإلا ةسينكلا عم ةّوخأ يف ،ةّيكيلوثاك ةسينك
تاشقانمو ،ةنهارلا فورظلا يف تاشقانمو ،ةّيقالخأ تاشقانم يف عيضنو ،نيمألاو سّدقملا
رّكفي اذام .توهاللا رهوج تسيل اهّنكلو ،ةّيتوهال جئاتن يه تاشقانمو ،ةيسنك ةّيسايس
كانه ىلإ بهذن نأ انيلع ؟سّدقملا هللا بعش رعشي فيك ؟نيمألاو سّدقملا هللا بعش
لوقأ ال انأ .دادجألا يف هدجن يذلا طيسبلا نُّيدتلا كلذ ىلإ ،رعشي فيكو ،هب رّكفي ام ىرنل
،ناميإلا روذجل خيرات اًعيمج انيدل .روذجلا ىلإ ،ماهلإلا ردصم ىلإ امّنإو ،ال ،ءارولا ىلإ دوعن نأ
يتلا ةرابعلا كلت ينهذ ىلإ ردابت !اًدّدجم هفشتكن نأ انيلع :ناميإ روذج هل اًضيأ بعّشلاو
لجرلا ظفاحيل) "was er als Knabe gelobt Dass dir halte der Mann" :انرصع نع نيلردلوه اهبتك
نآلا اّمأ .ةريثك ءايشأب اندعو انئاجر يفو انتلوفط يف (اًلفط ناك امدنع هب دعو ام ىلع
يتلا “ةعفصلا” وه نيدلا لصأ نكل ...ةيفرظ تاشاقن يف ،ةّيقالخأ تاشقانم يف ّرجننف
ةعاجّشلاو ،اهّلك بقاوعلا كانه نمو :ّيحلا حيسملا عوسي عم ءاقللا ،ليجنإلا اهايإ كيطعي
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اًمئاد نكلو ،سانلا دعاسن يكل ،تاّيقالخألا يف ىتحو ،فارطألا ىلإ باهذلاو ،ةّيلوسّرلا
كانه نوكتسف ،حيسملا عوسي عم ءاقل نكي مل اذإ .حيسملا عوسي عم ءاقللا نم اًقالطنا
.اًركش .يبلق نم هلوق تدرأ ام اذه .ةّيحيسملا يز يف ةركنتم ةّيقالخأ

يّلصأس انأو .يلجأ نم اوّلصت نأ مكنم بلطأو .امور ىلإ اًقفوم اًلوصوو اًدّيج ًءادغ مكل ىّنمتأ
.مكنواعتل اًركش .مكلجأ نم
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